

Dinklager Unternehmen im Portrait

Arnold Schwermann

„Dinklager Unternehmen im Portrait“. Unter diesem Titel soll nach derzeitiger Überlegung zukünftig in lockerer Reihenfolge über Dinklager Unternehmen und Betriebe berichtet werden. Nach Verständnis und Überzeugung der UTKIEK-Redaktion gehört es ausdrücklich zu den Aufgaben und Zielen eines Heimatvereins auch über Geschichte und Entwicklung ortsansässiger Unternehmen zu berichten. Die örtlichen Betriebe - ob noch bestehend oder längst nicht mehr existent – stellen für die Bewohnerinnen und Bewohner ein Stück Heimat dar; in Teilen mögen sie sogar ein gutes Stück ihres eigenen (Arbeits-) Lebens sein, in Teilen sind sie vielleicht wichtiger Bezugspunkt zur Identifikation mit dem Heimatort Dinklage. Und - es bringt hoffentlich Freude Interessantes und weniger Bekanntes über den Betrieb in der Nachbarschaft zu lesen.

.....

Im ersten Beitrag in dieser Reihe präsentieren wir das Unternehmen **Gärtnerei Bahlmann**. **Fotos: Privatarchiv der Familie Bahlmann**

Beständigkeit durch Veränderung – was auf den ersten Blick zunächst befremdlich und widersprüchlich anmutet, ist bei näherer Betrachtung für die Gärtnerei Bahlmann wohl doch das zutreffende Motto und die stets verlässliche Grundlage ihrer mittlerweile fast 80jährigen Erfolgsgeschichte gewesen. Jedenfalls fasst Firmeninhaber Arno Bahlmann die Entwicklung seines Unternehmens im Wandel der Zeit mit diesen Worten knapp zusammen. Er leitet in dritter Generation zusammen mit seiner Ehefrau Regina den Betrieb an der Drostestraße. Vielen Dinklagern sind die großflächigen Gewächshäuser und Freilandflächen in diesem Stadtgebiet über Jahrzehnte hinweg ein vertrauter Anblick gewesen. Als sei es zum Gesprächstermin und passend zur Unternehmensphilosophie so bestellt: deutlich sichtbares Zeichen von Veränderung und Neuorientierung ist aktuell die recht große Baustelle auf Teilen des Betriebsgeländes, die der Erweiterung der Verkaufsfläche dienen soll. Jede Zeit verlange gerade auch im Gärtnereibereich Anpassung und Flexibilität, um Kundenwünschen und Zeitströmungen gerecht zu werden. Das Leistungsspektrum, wie es heute von der Gärtnerei Bahlmann angeboten werde, unterscheide sich doch erheblich von den Dienstleistungen zu den Anfangszeiten, so Arno Bahlmann.
